



## Regresa AMLO a Sinaloa

Regresa el Presidente **Andrés Manuel López Obrador**, no sabemos si le gustaron los camarones mazatlecos, las empanadas de Mocorito o hablar de beisbol en Guasave, pero viene a Mazatlán y Badiraguato.

De acuerdo a un itinerario previo, **AMLO** llegará a Culiacán el viernes a las 12:30 horas en un vuelo comercial.

Se trasladará al municipio de Badiraguato, luego regresa con su comitiva a la ciudad de Culiacán para dormir.

El sábado acudirá a otra supervisión de obra en el estado de Durango y Posteriormente el Presidente regresará a Culiacán para viajar a Mazatlán.

Es la segunda gira por Sinaloa del Presidente en menos de tres semanas. Anteriormente sostuvo eventos en Escuinapa, Culiacán, Mocorito y Guasave.

En el puerto sostendrá un evento en el estadio Teodoro Mariscal y ahí culminará su gira.

El evento en Mazatlán, de discreto no va a tener nada.

## ¿El Presidente que el pueblo ama?

El delegado de **AMLO** en Sinaloa no puede ocultar su emoción que venga por segunda vez en un mes el Presidente a Sinaloa.

Pese a que dos de los tres eventos que llevará a cabo el Presidente **Andrés Manuel López Obrador** son en tramos carreteros, están haciendo invitaciones masivas para que la gente que quiera pueda acudir, aunque ellos no trasladarán personas en camiones, comentó el delegado.

“A la gente no le puedes permitir que no vaya a ver a su Presidente que tanto ama, tienes que recibirlos y darles las facilidades. En Mazatlán también se está convocando a todo el pueblo”, subrayó.

Esas joyitas que nos regalan los políticos...

## Un operativo discreto

Llama la atención que el Presidente **Andrés Manuel López Obrador** visite precisamente Badiraguato, a tres días de que se diera a conocer que **Joaquín Guzmán Loera**, “El Chapo”, era culpable por 10 cargos en una Corte de Nueva York, ya que es la cuna del tristemente famoso capo sinaloense.

Ya el Secretario de Seguridad Pública estatal, teniente coronel **Cristóbal Castañeda Camarillo**, señaló que pese a que la visita del Presidente en Badiraguato, cuyo territorio descansa en la zona serrana del estado, no habrá un despliegue tan ostentoso.

Dijo que la instrucción del Gobernador **Quirino Ordaz Coppel** es sumar esfuerzos con la avanzada, la ayuntamiento del Presidente, y recalco que ellos tienen dispositivos muy discretos, ya no hay un despliegue tan grande, pero por la parte de Sinaloa, de manera preventiva, estarán en coordinación con el personal presidencial para todo el despliegue.

Y dijo que Badiraguato está tranquilo...

Que le pregunten a los desplazados.

## Entregar recursos sin vigilancia

Ya que estamos con el llamado “superdelegado” nos llama la atención del detalle que dio sobre los recursos que se otorgarán para el plan de estancias infantiles.

El tema como recordaremos ha dado mucho de qué hablar ante el recorte de casi 50 por ciento que se le dio al programa, ante lo que han pegado de gritos no sólo trabajadores de las guarderías, sino también las madres y padres de familia que se beneficiaban con el programa para poder tener seguros a sus hijos y poder

trabajar tranquilos; sobre todo las madres que se han manifestado en las calles e incluso ya hubo una manifestación en el Congreso local.

De acuerdo al delegado, tal y como fue anunciado por el Gobierno federal, los recursos y apoyos serán entregados directamente a las madres y padres de familia, en tarjetas bancarias y serán beneficiadas de acuerdo al padrón actual de las guarderías.

Este dinero podría ya llegarles directamente a los padres de familias en marzo.

Usted dirá qué tiene de novedoso eso, pues que el Gobierno federal no vigilará que los padres de familia utilicen el dinero que les brindarán para el pago de guarderías y apelarán a la buena voluntad de la ciudadanía, informó el delegado federal **Jaime Montes Salas**.

“Nadie quiere más a sus hijos que sus madres... tenemos que confiar en la buena fe de todos los mexicanos”, dijo **Jaime Montes Salas**.

Muy romántico nos salió el “superdelegado”.

Con ese anuncio, creo que más de alguno se está relamiendo los bigotes.

## Suicidio cultural

Cualquier alcalde de Mazatlán entiende que el éxito o el fracaso de su administración pasa por organizar un buen Carnaval... menos **Luis Guillermo “El Químico” Benítez**.

Empeñado en dejar en claro que él mandaba, destituyó a una de las direcciones más exitosas de la cultura y el arte en Mazatlán y ahora paga las consecuencias, con el agravante de que los mazatlecos deben de soportar su fracaso.

A dos semanas de iniciar el carnaval más importante de México, el Instituto de Turismo, Arte y Cultura del puerto camina descabezado, desgarrado por pleitos y mitotes internos, y presumiendo su mal gusto y su incapacidad en el escenario natural en el que se ha convertido el malecón.

Incluso, el propio Químico ha dejado en claro que no le gusta lo que está produciendo la gente a la que encomendó el arte del puerto.

Un día sí y otro también se habla del despido del director del instituto, **Oscar Blancarte**, y a cada momento debe salir el Alcalde a decir que sigue en el puesto.

El Carnaval todavía no comienza y los problemas se amontonan, como una enorme montaña de basura que podría caernos encima el día de la fiesta.

## ¿Y la austeridad?

Una de las premisas de campaña de los candidatos de Morena fue la austeridad, incluso una de las razones del Alcalde **Luis Guillermo “El Químico” Benítez** para cambiar a la anterior dirección del Instituto de Cultura fue el gasto que implicaba, pero resulta que ahora su administración ha comenzado a gastar.

Los números se guardan bajo total hermetismo, pero con el tiempo saldrán a la luz y los dolores de cabeza continuarán atormentando a un “Químico” que se niega aceptar sus errores.

Además del gasto sin control que comienza apreciarse en los preparativos del Carnaval, el derroche está condenando al resto del trabajo artístico de la ciudad.

Si se gastan todos los recursos en la fiesta de la carne, no quedará nada que ofrecer el resto del año.

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.  
maleconcln@noroeste.com

## GUASAVE

### Eligen a encargado de despacho del Implan

■ **GUASAVE.** Por mayoría de votos, el consejero del Instituto Municipal de Planeación de Guasave eligió como encargado de despacho de esta paramunicipal a José Manuel Campas López, en sustitución de Fabiola Escárrega Loredo, quien previamente presentó su renuncia.

La otra propuesta que se puso a consideración fue Juan Rivera, a no contó con el apoyo suficiente,

ya que la mayoría se decantó por Campas López.

El consejero Manuel de Jesús Sánchez Heraldez, quien propuso al hoy encargado de despacho del Implan, manifestó la importancia de fortalecer a este instituto dada la relevancia que tiene para lograr una planeación eficiente y visionaria que trascienda hacia el progreso y desarrollo de los centros urbanos. (Reyes Iván Camacho)

## Reporta una vida austera, sin riquezas

# Destapa sus bienes el ‘superdelegado’

Ingresos por 97 mil 155 pesos al mes, una camioneta modelo 1998 y dos casas, es todo lo que posee José Jaime Montes Salas

## JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Vive prácticamente de su sueldo, tiene una camioneta modelo 1998 y dos casas, las cuales adquirió hace 32 y 15 años, respectivamente.

Son los principales bienes que reporta en su declaración patrimonial inicial José Jaime Montes Salas, el “superdelegado” de Sinaloa nombrado por el actual Presidente Andrés Manuel López Obrador.

De la relación de bienes se desprende, a simple vista, una vida austera, sin lujos, del enlace del Gobierno federal en Sinaloa.

Hace unos días el hoy delegado de la Secretaría del Bienestar, antes Sedesol, presentó este documento ante la Secretaría de la Función Pública.

La función principal de este cargo es la de “operar los programas integrales para el desarrollo y beneficio social” del Gobierno federal.

Del documento con fecha del 29 de enero, el cual revisó Noroeste, se desprende que en la actualidad Montes Salas vive prácticamente de sus ingresos como servidor público.

Y es que percibe un ingreso mensual neto de 87 mil 155 pesos. Adicional a este monto recibe 10 mil pesos “por servicios profesionales”, de los cuales no aporta más detalles.

En total, el “superdelegado” gana al mes 97 mil 155 pesos.

En la relación de “Bienes Inmuebles” Montes Salas consigna dos propiedades.

Una casa con una superficie de terreno de 126 metros cuadrados y construcción de 52 metros, adquirida a crédito el 20 de septiembre de 2004, cuyo valor es de 265 mil pesos, monto similar al de las viviendas de interés social más económicas.

Reporta una segunda propie-



José Jaime Montes Salas, el “superdelegado” de Sinaloa nombrado por el actual Presidente Andrés Manuel López Obrador.

## En la línea presidencial

Una de las líneas del actual Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien ganó el poder con las siglas de Morena, es que los funcionarios de su gobierno transparenten sus bienes.

Esto ha generado controversias en las últimas semanas, al ventilarse que la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y el

Secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, no han consignado en estas declaraciones bienes en el extranjero.

La Secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, ha declarado que el Sistema Declaranet, heredado de las administraciones anteriores, tiene “fallas”, las cuales serán subsanadas.

Esto ha generado controversias en las últimas semanas, al ventilarse que la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y el

Secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, no han consignado en estas declaraciones bienes en el extranjero.

La Secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, ha declarado que el Sistema Declaranet, heredado de las administraciones anteriores, tiene “fallas”, las cuales serán subsanadas.

Esto ha generado controversias en las últimas semanas, al ventilarse que la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y el

Secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, no han consignado en estas declaraciones bienes en el extranjero.

La Secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, ha declarado que el Sistema Declaranet, heredado de las administraciones anteriores, tiene “fallas”, las cuales serán subsanadas.

Esto ha generado controversias en las últimas semanas, al ventilarse que la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y el

Secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, no han consignado en estas declaraciones bienes en el extranjero.

La Secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, ha declarado que el Sistema Declaranet, heredado de las administraciones anteriores, tiene “fallas”, las cuales serán subsanadas.

Esto ha generado controversias en las últimas semanas, al ventilarse que la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y el

Secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, no han consignado en estas declaraciones bienes en el extranjero.

La Secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, ha declarado que el Sistema Declaranet, heredado de las administraciones anteriores, tiene “fallas”, las cuales serán subsanadas.

Esto ha generado controversias en las últimas semanas, al ventilarse que la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y el

Secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, no han consignado en estas declaraciones bienes en el extranjero.

La Secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, ha declarado que el Sistema Declaranet, heredado de las administraciones anteriores, tiene “fallas”, las cuales serán subsanadas.

Esto ha generado controversias en las últimas semanas, al ventilarse que la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y el

Secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, no han consignado en estas declaraciones bienes en el extranjero.

La Secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, ha declarado que el Sistema Declaranet, heredado de las administraciones anteriores, tiene “fallas”, las cuales serán subsanadas.

Esto ha generado controversias en las últimas semanas, al ventilarse que la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y el

Secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, no han consignado en estas declaraciones bienes en el extranjero.

La Secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, ha declarado que el Sistema Declaranet, heredado de las administraciones anteriores, tiene “fallas”, las cuales serán subsanadas.

Esto ha generado controversias en las últimas semanas, al ventilarse que la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y el

## RUMBO AL 2021

# ‘Se mueven priistas por la candidatura de Vizcarra’

## JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

En el PRI Sinaloa grupos y corrientes internas se mueven ya en pos de la candidatura a Gobernador de Jesús Vizcarra Calderón para 2021.

El analista Roberto Soltero Acuña, quien tiene vínculos con el tricolor, asegura que los movimientos en esta dirección se han intensificado.

Es común ver por ejemplo al doctor Humberto Gómez Campaña, realizando operación a favor del empresario de la carne, asegura.

Gómez Campaña fue Alcalde de Culiacán, ex Diputado local y ex Diputado federal y uno de los priistas más cercanos a Vizcarra.

“El PRI está realizando su tarea de estar en contacto con la base, con los grupos, con las organizaciones, pero aparte, dentro de las filas priistas, más allá del trabajo institucional de Jesús Valdés (dirigente estatal), se está percibiendo que los grupos se están moviendo”, señala Soltero Acuña.

Por ejemplo, detalla, está el

## Retirado de la política

El priista Jesús Vizcarra fue candidato a la Gubernatura en 2010, la cual perdió frente a Mario López Valdez, que postuló la coalición encabezada por el PAN.

Luego de aquel suceso se retiró de la actividad política.

En 2016 apoyó la campaña del actual Gobernador, Quirino Ordaz Coppel.

Su reciente reaparición tras una reunión privada con el Pre-

sidente Andrés Manuel López Obrador, en la gira de éste por Culiacán, reavivó las especulaciones en torno a un posible proyecto político para la sucesión a Gobernador en 2021.

Para Soltero Acuña hubo un “muestreo” intencionado de Vizcarra Calderón con el Presidente y el Gobernador, tras su cena del sábado 26 de enero en el Hotel Lucerna de Culiacán.

En esa dirección, entonces? --Sí, se está trabajando, y los expresidentes del partido se han estado reuniendo; también se reunieron Pablo Moreno Cota y Cenovio Ruiz, coincidieron en el hotel Tres Ríos. Yo estaba ahí, en primera plana, comenta.

Estos movimientos, asegura, son “detalles” que embonan ya en un proyecto a favor de Vizcarra.

--En conclusión, ¿se está moviendo ya el priismo en torno a una candidatura de Vizcarra? --Obviamente que sí, obviamente que sí.

--¿Están trabajando priistas ya

## GOBIERNO ABIERTO

# Modifican propuestas sobre corrupción

## NOROESTE / REDACCIÓN

En sesión del Secretariado Ejecutivo de Gobierno Abierto de Sinaloa, sus integrantes modificaron este día tres de las seis propuestas para la implementación del Plan de Acción Local, aplicando la asesoría y las recomendaciones emitidas por personal del Programa Nacional para el Desarrollo de las Naciones Unidas.

Lo anterior fue informado por la Comisionada de Ceap, Ana Martha Ibarra López Portillo, quien agregó que dichas

recomendaciones fueron proporcionadas de manera remota en una reunión de trabajo que sostuvieron los integrantes de GA en días pasados aquí en Sinaloa.

Así también, explicó que sometieron a discusión y acuerdo qué autoridades estarán involucradas en el tratamiento y atención de esas tres propuestas que son:

Realizar un monitoreo de casos de corrupción investigados por las autoridades; una estrategia de vigilancia del desplazamiento forzado de perso-

nas por la violencia en el estado y su tratamiento, así como un plan para corregir la aplicación de la normatividad ambiental en el uso de plaguicidas.

Para el próximo lunes, el equipo de integrantes de Gobierno Abierto Sinaloa atenderá dos propuestas restantes, estas son un programa de capacitación de maestros para elevar los resultados en matemáticas por parte de alumnos de educación básica y otro programa tendiente a prevenir y evitar accidentes viales, anunció Ibarra López Portillo.